



A la une

Le site internet a fait peau neuve !

Le nouveau site internet de Cogny est en ligne ! Jetez-y un coup d'oeil et retrouvez toutes les actualités de la commune : <https://cogny-beaujolais.fr/>

Il sera mis à jour régulièrement, pensez à le consulter de temps en temps.

Si vous pensez détenir des informations susceptibles d'y être mentionnées, n'hésitez pas à nous les faire parvenir en contactant la Mairie.

Nouveauté : un guide des démarches disponible en suivant l'onglet « Mon Quotidien » vous permet désormais, en tant que particulier, professionnel ou association, de connaître en quelques clics les démarches nécessaires pour la réalisation de vos projets.



Le Maire et toute l'équipe municipale vous adressent leurs meilleurs vœux

Le samedi 6 janvier à la salle des fêtes, la Municipalité a présenté ses vœux aux habitants du village.

Pascal Ronzière, Président de la Communauté d'Agglomération Villefranche Beaujolais Saône et Bernard Perrut, Conseiller régional, nous ont fait l'honneur de leur présence.

Rémy Aurion, Maire de Cogny, et ses Adjoints

ont fait une présentation de l'année écoulée ainsi que de la première partie du mandat.

Pour la suite, l'aménagement de l'entrée du village par la route des Ecoles a été évoqué.

M. le Maire a rappelé que du travail a été réalisé et qu'il en reste à faire. Pour cela, il compte toujours sur l'implication de son équipe pour le bien de notre village et de ses habitants.



MEILLEURS VOEUX 2024



Informations travaux

A noter, le changement de la couverture du bar Le Mont Saint Guibert.



Frelons asiatiques



Vous avez découvert un nid de frelons asiatiques ? Contactez la Mairie pour un recensement. Au printemps, si les frelons reviennent, elle fera intervenir une société spécialisée pour réaliser l'opération de destruction.



Réception d'une académicienne à Cogny

En collaboration avec la Villa Hispanica, en lien avec l'Institut Cervantes, nous avons eu l'honneur de recevoir à la Mairie, le 11 novembre dernier, l'académicienne Paloma Diaz-Mas.

Etaients présents Madame Martine Publié, Vice-présidente du Conseil départemental en charge de la Culture, Monsieur Phillippe Merlo-Morat, professeur agrégé d'université, Président de la Villa Hispanica et son bureau, des Professeurs d'universités invités, Monsieur le Maire, deux adjoints particulièrement concernés et les

membres de la commission culturelle, Madame Christiane Echallier ancien Maire de Cogny, son conjoint, et Marceline Auray, responsable de la bibliothèque.

C'est la 3ème académicienne de l'Académie Royale de Madrid que nous recevons, après Juan Mayorga et Solédad Puertolas.

Notre plaisir est toujours aussi fort et notre culture s'enrichit considérablement à chaque rencontre.

Cette auteure renommée, spécialiste de linguistique et de philologie, a notamment publié des travaux sur la littérature du Moyen-Âge et la littérature Sefarade. Professeur de littérature espagnole à Madrid et Vitoria, elle a également été invitée par des universités américaines, où elle a pu continuer ses recherches. Parmi ses nombreux ouvrages, on a pu remarquer « Le Songe de Venise » qui a reçu en 1992 le très prestigieux prix Heralde. Il a été traduit en français : il est possible de le lire car Madame Diaz-Mas a fait cadeau d'un exemplaire à la bibliothèque. On l'en remercie chaleureusement.



De gauche à droite : Philippe Merlo, Paloma Diaz-Mas, Rémi Aurion, Martine Publié

Liste Patrimoine et Solidarité (tribune d'expression de la liste minoritaire)

Meilleurs vœux pour cette nouvelle année



Tri à la sources des biodéchets

A partir du 01 janvier 2024

A partir de cette date, **tous les ménages doivent pouvoir trier leurs déchets biodégradables** en les séparant des verres et des emballages (ce qui est déjà fait en principe), et surtout de la poubelle indifférenciée.

Cette mesure fait partie de la loi relative à la lutte contre le gaspillage et à l'économie circulaire (loi AGEC) du 10 février 2020.

Pourquoi cette nécessité ?

- Le gaspillage alimentaire représente 5% de la poubelle, ce qui n'est pas négligeable et réductible ; il correspond aux aliments achetés, non consommés et donc jetés.
- Au niveau de notre Agglomération, le poids moyen annuel par habitant des déchets représente 248 kg ; l'objectif du tri et du traitement des biodéchets est d'obtenir une diminution significative, raisonnable dans l'immédiat de 12kg par habitant, en touchant 60% de la population ; mais on peut faire mieux.



Exemple d'un composteur collectif grand format à Villefranche-sur-Saône

Quels déchets ?



- ✓ Toutes les épluchures de fruits et légumes,
- ✓ Fruits et légumes abîmés coupés en morceaux,
- ✓ Marc de café et filtre,
- ✓ Thé et sachet papier,
- ✓ Coquilles d'œuf broyées,
- ✓ Fleurs fanées coupées



- ✗ Restes de viandes, poissons, os, arêtes
- ✗ Les produits laitiers,
- ✗ Le pain,
- ✗ Les sacs plastiques et dits compostables,
- ✗ Les cartons, papiers, mouchoirs
- ✗ Les plastiques, verres, poussières, cheveux

Solutions proposées en zone rurale

Pour notre commune en collaboration avec la CAVBS :

1. Compostage individuel de jardin

Déjà mis en œuvre par certains habitants ; la CAVBS prévoit de fournir d'ici le printemps des composteurs individuels aux habitants qui en auraient besoin ; ils sont en cours de fabrication suivant un cahier des charges respectueux de l'environnement.

2. Compostage partagé

Aidée par les conseils du service prévention de l'Agglomération et suite au travail de réflexion de la commission environnement et de l'ensemble des élus, la Commune a décidé d'installer 2 composteurs collectifs :

- * un à l'aire de loisirs
- * l'autre au Verger

A l'usage des habitants du centre-village et des bâtiments collectifs.

Plan d'action pour l'installation de ces composteurs partagés :

Le service prévention de la CABVS propose d'informer directement les habitants susceptibles d'être concernés en faisant du porte à porte ainsi qu'organiser des permanences si souhaité.

L'objectif final est de présenter aux habitants les composteurs qui seront installés lors de la matinée verte organisée au printemps chaque année.

Fonctionnement d'un composteur collectif

Chaque habitant aura reçu un seau destiné à recueillir les déchets autorisés pour les apporter au composteur et les vider dans le bac d'apport. A chaque apport, il faudra prendre de la matière sèche, le broyat qui se trouve dans le bac contigu. Des outils présents dans un autre bac permettront d'effectuer le mélange pour permettre l'aération nécessaire à la décomposition.

La maturation demandera quelques mois avant d'obtenir un compost utilisable.

Qu'appelle-t-on les biodéchets ?

Ce sont les déchets organiques biodégradables, soit les déchets de cuisine : épluchures, produits périmés non consommés, et les déchets verts issus de l'entretien des parcs et jardins : produits de tonte de pelouse, feuilles mortes, taille de haies et arbustes.



Ça bouge à Cogny

Magali Chamonard devient sophrologue



J'habite Cogny depuis 2021 pour revenir aux sources de mon mari. Vous me connaissez peut être en tant qu'assistante maternelle. Aujourd'hui je suis sophrologue ; mon cabinet se situe à Villefranche.

Elle permet de gérer son stress, ses émotions, le lâché prise, retrouver de l'énergie, se préparer à un évènement spécifique (examen, entretien, épreuve sportive), augmenter la confiance en soi, améliorer le sommeil, aider à mieux vivre une maladie, à gérer la douleur.... Toutes les pratiques nous permettent de retrouver un juste équilibre entre notre corps et notre conscience pour se sentir mieux.

Comme la sophrologie, ça se vit, venez découvrir une séance en groupe le 17 ou le 24 février 2024 de 9h30 à 10h30 à la salle du Verger.

chamonard.sophrologie@gmail.com
<https://www.mieux-etre-pour-mieux-vivre.fr/>
07 65 22 58 88

Mais qu'est ce que la sophrologie ?

C'est une méthode créée par le professeur Alfonso Caycedo en 1960 qui allie de la relaxation dynamique (assis ou debout), par des mouvements, des pensées positives, de la respiration...

Le Panier des Anciens change de nom

L'Association au profit des Anciens du village change de nom et devient Au Fil du Temps.



Agenda de la Municipalité et des associations

(sous réserve que les conditions sanitaires le permettent)

- 19 Janvier : Retraite aux flambeaux des Conscrits de la Classe en 4 à 19h30
- 21 Janvier : Vague des Conscrits à 11h
- 26 Janvier : Fête de la Saint Vincent
- 28 Janvier : Après-midi jeux de société par Les Gens du Coin à la bibliothèque de 15h à 17h
- 9 Février : Conférence musicale de Sophie Gaillot à la bibliothèque à 19h30
- 10 Février : Spectacle des Assmat'y'bulles à la salle des fêtes à 16h
- 11 Février : Andouillettes des Classes en 1
- 18 Février : Bœuf bourguignon de l'association Au Fil du Temps
- 2 Mars : Repas de l'association Au Fil du Temps
- 9 Mars : Concours de boules coupe Moutet / Concours de boules coupe Balligand
Vente de chaussons aux pommes du Sou des écoles
- 23 Mars : Banquet de la chasse
- 30 Mars : Fête de la St Patrick des Classes en 7
- 7 Avril : Vente de bréchets de poulet par les Classes en 6
- 13 Avril : Eliminatoire quadrette championnat de France de boules
- 20 Avril : Matinée verte : rando-nettoyage du village et présentation des composteurs collectifs



NFOS pratiques - MAIRIE

438 Rue Mont Saint-Guibert - 04 74 67 30 55 - secretariat@cogny.fr - www.cogny-beaujolais.fr



Partagez-nous vos idées en remplissant notre formulaire : vu.fr/boite-a-idees-cogny

A Cogny, on ne perd pas le FIL !



Etat civil 2023 : le récapitulatif

Naissances

28 Mars	Kayden TOUMBOU « 100 Route des Vignes »
1er Juin	Nolan, Bruno, Pierre COLLARD « 80 Route de Régnny »
12 Juillet	Éloïse NTAHE « 1097 Montée Saint Claude »
17 Juillet	Antonin, Louis GINON « 33 Impasse Lapalud »
21 Septembre	Lucas LARRAS « 101 Impasse du Ricottier »
07 Octobre	Théa MAYOL « 80 Route de Régnny »
09 Octobre	Axel, André BESSY MALATRAY « 138 Impasse du Pollui »
17 Novembre	Juliette, Josiane STENT « 24 Impasse du Chervet »

Mariages

03 Juin	Marie-Morgane SAPALY et Pierre PRONIER
10 Juin	Elodie VAN de VELDE et David REVEL
19 Août	Annelise BUET et Riwand Rieno AFOO
02 Septembre	Sandrine SALANON et Eric BENETON
02 Septembre	Ludivine PETIT et Alexandre PENARD
15 Septembre	Céline LARUE et Ghislain MOMET
14 Octobre	Barbara BESSY et Guillaume NESME
21 Octobre	Isabelle MITHIEUX MOMDJIAN et Guillaume MARCOS
21 Octobre	Laetitia HENRY et Fabien FALLEMPIN

Décès

04 Janvier	Josiane, Danielle PEDEUX « 2415 Route du Bois du Chêne »
09 Janvier	Yvette, Jeanne BESSY Veuve AUFRANT « 502 Route des Meules »
07 Février	Yolande, Chantal MEYGRET épouse DÉGRAND « 47 Impasse du Ricottier »
08 Février	Gérard, Jean, Claude PROTON « 91 Route de la Serve »
11 Mars	Christian, Gérard BRUNEL « 431 Route de la Grand Fond »
23 Mars	Charles, Henri BALLIGAND « 35 Route des Meules »
15 Septembre	Lucien, Jean SARDAIGNE « 511 Route des Meules »

Décès non transcrits

02 Janvier	Bernard, Claude DESROCHES
27 Janvier	Hélène, Mélanie GOBET épouse BUY
13 Février	Adèle GEOFFRAY
10 Avril	Colette DUBUIS épouse RAVASSARD
17 Juin	Madeleine, Marie, Josèphe FAUDON épouse MOREL





Noël 2023 : le village en fête

Le marché de Noël

Le 9 décembre dernier, à l'occasion du 1er anniversaire de notre épicerie «Comptoir de Campagne», Carine et Jean-Pierre aidés de quelques bénévoles ont eu la bonne idée d'organiser un marché de Noël. Des produits lorrains venus spécialement de leur région furent proposés à la dégustation et à la vente. En parallèle plusieurs événements marquèrent cette journée : la vente de sapins de la classe en 8, l'inauguration de la crèche dans l'église, la mise à disposition pour les promeneurs d'un studio photos ainsi que la présence de quelques créateurs qui ont pu exposer et vendre leurs oeuvres. A refaire !



Le village décoré de créations en bois et matières recyclées

Elles ont été réalisées par quelques habitants en collaboration avec le collectif Les Gens du Coin et la Mairie. Un sapin offert à la Municipalité a également été décoré de manière participative.



Première édition de la CO des Loupiotes

La Course d'orientation des Loupiotes s'est déroulée dans cette ambiance festive à partir du bourg de Cogny. Organisée par le COPIDO, elle a permis aux habitants et autres aventuriers en quête de sorties ludiques en nature de passer une soirée conviviale le 16/12/2023. www.copido.fr

La crèche dans l'église

Pour la 3e année consécutive, nous avons pu admirer la crèche de la Villa Hispanica à l'église de Cogny. Les premiers santons ont été collectionnés par Philippe Merlo - président de la Villa Hispanica - qui, rejoint par Alain Vanier, responsable de l'église de Cogny - ont proposé d'exposer cette collection de plus de 160 santons. Remerciements à eux ainsi qu'au comité des fêtes de Cogny, à Muriel Chabert, Richard Francon et Philippe Landecker pour les grands décors ; à Hervé Brondel, Giovanni D'Antuono, Edwige Landecker, Philippe Large, Martine Morin pour les petits décors ; aux bénévoles qui ont tenu les permanences des samedis et dimanches. Cette année, plus de 600 visiteurs de Cogny mais surtout de tout le Beaujolais ! D'autres projets de la Villa Hispanica sont en marche pour mettre en valeur le patrimoine de notre église.

